

Fecha <b>15.09.2020</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>2</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

# IMEF: sigue la perspectiva de contracción

La debilidad en el consumo y la **inversión** privada anticipan una lenta recuperación de la economía

POR LINDSAY H. ESQUIVEL  
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

Los integrantes del **Instituto Mexicano** de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) mantuvieron su estimado de una contracción de 10 por ciento del PIB para 2020, debido a que la demanda interna sigue limitada y que el impulso lo daría el comercio exterior.

“Si bien es muy posible que las cifras sigan viéndose débiles en el comparativo anual, a nivel secuencial hemos visto mejoras en diferentes **indicadores**, lo que sugiere que se ha iniciado el proceso de recuperación, pero hay dudas sobre la fortaleza con que se recuperará la economía en los próximos meses”, comentó Ángel García-Lascurain, presidente del IMEF.

Explicó que la producción industrial de julio se incrementó 6.9 por ciento, derivado de una expansión en las manufacturas, la construcción y la minería. En tanto, la **inversión** fija bruta aumentó 20 por ciento mensual en junio, aunque continúa a un nivel 25.2 por ciento menor a la registrada el mismo mes del año pasado. Por su parte,

el consumo aumentó 5.5 por ciento mensual, pero se sitúa en un nivel de -19.6 por ciento por debajo de junio del

año pasado.

Con dichos resultados se observa que “la recuperación de la demanda interna permanecerá limitada, con el impulso proveniente principalmente del **sector** externo, siendo el principal motor detrás de la expansión del PIB en los próximos meses, lo que puede mandar una señal positiva de reactivación de la economía”.

El directivo advirtió que, si no disminuye la tasa de desempleo de niveles sustancialmente mayores, podría indicar un nivel de desempleo estructural más alto.

El estimado de PIB para 2021 también se mantuvo en 3.0 por ciento anual. En cuanto a inflación se anticipa que sea de 3.8 por ciento a final de este año mientras que, para 2021, se estima una tasa de 3.6%. Por lo que respecta a la tasa de política monetaria, se espera una tasa de referencia a finales del año en 4.25% para 2020 manteniéndose en estos niveles hasta finales del año que entra. En el tipo de **cambio** se proyecta un nivel de 22.7 pesos por dólar para 2020.

## NO CONTRACÍCLICO

En cuanto al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2021, el presidente del IMEF con-

sideró que estuvo diseñado para una fase de crisis ya que no contiene medidas contracíclicas que deberían ser para promover una recuperación más expedita.

“La política contracíclica no tendría por qué contraponerse a la responsabilidad fiscal en tiempos de emergencia”, dijo.

Abundó que prever un avance 4.6 por ciento en la economía para 2021 es demasiado optimista, principalmente en un entorno de ausencia de condiciones suficientes para impulsar la recuperación de la inversión privada y en un contexto de consumo mermado por el impacto de la recesión sobre el empleo.

## EXPECTATIVAS DEL IMEF 2020

- **Indicador del PIB:** -10%
- **Inflación fin de año:** 3.80%
- **Balance público tradicional:** -4.5% como proporción del PIB
- **Tasa de Interés de referencia:** 4.25%
- **Empleo formal en IMSS:** -1,200,000
- **Tipo de cambio fin de año:** 22.70
- **Cuenta corriente:** -0.30% como proporción del PIB



Fecha <b>15.09.2020</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>2</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------



Ángel García-Lascurain  
Valero, presidente nacional  
del IMEF



Gabriel Casillas, presidente del  
Comité **Nacional** de Estudios  
Económicos del IMEF